

Martes, 17 de Marzo de 2009

## CULTURA

### **Gallego: "Nieto no tenía que haber sido arquitecto municipal de Melilla"**

**Por Angel Meléndez**

Última actualización 17/03/2009@07:54:50 GMT+1

Con la charla del melillense Salvador Gallego sobre "Enrique Nieto, lo intangible y lo tangible: su vida y su obra", arrancaron las IV Jornadas de Historia que hasta mañana se van a desarrollar en el salón dorado del Palacio de la Asamblea a las 20 horas, bajo el lema general de "Melilla y su patrimonio arquitectónico". Además, con las Jornadas de Historia se da el aldabonazo de salida a la reprogramación de actos conmemorativos del Centenario del arquitecto Enrique Nieto. Gallego incidió en la vida privada del arquitecto desvelando detalles desconocidos por muchos como su obsesión por el dinero o el hecho de que presentó al concurso de arquitecto municipal un documento manipulado por lo que no obtuvo legítimamente el cargo .

Un numeroso público se reunió ayer en el salón dorado del Palacio de la Asamblea para escuchar las interesantes explicaciones de Salvador Gallego quien desveló que Nieto era una persona, "obsesionada por el dinero" lo que llevó a un gran enfrentamiento en los años previos a su jubilación, -que aunque se tenía que producir en 1948 solicitó un año más para finalizar el inmueble del Palacio de la Asamblea-, con el Ayuntamiento de la ciudad, hasta el punto que a su fallecimiento se le tributaron diversos reconocimientos desde la Cámara de Comercio y otros organismos o entidades, pero ni uno sólo por parte de Municipio.

El motivo fue que, al parecer, el retraso en el pago por obras como la Estación de Autobuses o la Plaza de Toros le hizo plantear continuos pleitos contra el Consistorio.

También comentó el doctor en Historia que a pesar de considerar que por méritos profesionales se merecía totalmente el cargo, sin embargo accedió al mismo de una manera ilegítima porque el documento que se presentó al concurso público para la plaza de arquitecto municipal estaba manipulado, al objeto de cumplir con las bases establecidas por el Ayuntamiento.

De hecho, Salvador Gallego dijo que Nieto tenía 53 años cuando se presentó a la plaza y las bases contemplaban que el límite era de 50 años y por eso en el documento presentado figuraba como fecha de nacimiento el año 1883 en lugar de 1880.

#### **Aspectos de actualidad**

Asimismo, el melillense ha felicitado a la Comisión de Cultura y a los arquitectos que en los últimos años han diseñado inmuebles céntricos, por su rigor en los planteamientos de respeto al bagaje del "triángulo modernista" y mostró su satisfacción ante la rehabilitación del Cine Nacional porque considera que, al menos su exterior será respetado y "espero que también el interior en la medida de lo posible".

#### **Programación**

En la jornada de hoy que se desarrollará de nuevo en el salón dorado a partir de las 20 horas, será Luis Gueilburt, quien exponga sus conocimientos sobre "La arquitectura modernista de Barcelona y Melilla: Gaudí y Nieto", mientras que el miércoles en el mismo lugar y hora serán dos melillenses, Rosario Camacho y Antonio Bravo, quienes desarrollen respectivamente las charlas "El eclectisismo, una opción arquitectónica en la Melilla del siglo XX" y "Emilio Alzugaray Goicoechea: un ingeniero militar en la Melilla Modernista".

Todas las conferencias son abiertas al público y, por tanto, podrán acudir todos los interesados en el tema central que será "Melilla y su patrimonio arquitectónico".

Salvador Gallego desarrollará la charla "Enrique Nieto, lo tangible y lo intangible: su vida y su obra". Natural de Melilla (1961), obtuvo el grado de "Doctor en Historia del Arte" (1993) por la Universidad de Granada, con la tesis titulada Evolución constructiva de la ciudad de Melilla en la primera mitad del siglo XX a través del estudio del arquitecto Enrique Nieto .

El melillense Salvador Gallego, actualmente, es Profesor Titular del Departamento de Historia del Arte (2000), ejerciendo su actividad docente en: la Facultad de Filosofía y Letras.

Asimismo, es coordinador del Grupo de Investigación HUM-0222.

Noticias Relacionadas